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  Protokoll JHV Pikam-25.03.2023 

   
Pionierkameradschaft Holzminden 

 
       

Protokoll der Jahreshauptversammlung (JHV) der Pionierkameradschaft Holzminden 
vom 25.03.2023 im Felsenkeller 

Beginn:     16:05 Uhr 
Ende formaler Teil gegen    16:50 Uhr 
Beginn unterhaltsamer Teil 18:00 Uhr 
Teilnehmer :    Mitglieder und Gäste (siehe Teilnehmerliste) 
Ende der Veranstaltung  20:00 Uhr 
Tagesordnung: 
Top 1:  Begrüßung 
Top 2:  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
Top 3:  Genehmigung der Tagesordnung 
Top 4:  Totenehrung 
Top 5:  Grußworte 
Top 6:  Genehmigung der Niederschrift der JHV vom 02.04.2022 
Top 7:  Bericht des Vorsitzenden 
Top 8:  Bericht des Kassenverwalters 
Top 9:  Bericht der Kassenprüfer 
Top 10: Aussprache zu den TOP 7 bis 9 
Top 11: Entlastung des Kassenverwalters und des Vorstandes 
Top 12: Wahl eines Kassenprüfers 
Top 13: Ehrungen  
Top 14: Verschiedenes 
Top 15: Schlusswort   
 
TOP 1  
Begrüßung durch den Vorsitzenden Gerhard Kreutzkamp: 
„Ich begrüße Sie und Euch zur 70. JHV unserer Kameradschaft hier in unserem Vereinslokal 
‚Felsenkeller‘. Mein besonderer Gruß gilt den anwesenden Ehrenmitgliedern.  
Sie darf ich nach alter Tradition namentlich begrüßen:  
Paul Beyer, Dieter Rau, Gerhard Backhaus, Ingo Beuser, Siegfried Stürmer und Martin 
Broscheit. 
Ebenso begrüße ich die Kameraden, die von weit angereist sind und hier ganz besonders: 
Kurt Haßel aus Herne, Rolf Kirchhof aus Barsinghausen und Gerhard Drewe aus Hameln. 
Weiter den 1. Vorsitzenden der Reservistenkameradschaft (RK), Tobias Ewert, den 
1.Vorsitzenden des Marine-Vereins e.V. Holzminden (MV), Manfred Eichholz und den 
Vorsitzenden der KERH zwischen Solling und Egge im Bundeswehrverband, OTL a.D. Frank 
Rexfort. 
Besonders begrüße ich den Bürgermeister (BGM) der Stadt Holzminden, Christian Belke. 
Ein weiterer Gruß gilt unseren Damen, die ich hiermit ganz herzlich willkommen heiße. 
Wie in jedem Jahr können einige Kameraden, aus den unterschiedlichsten Gründen nicht bei 
uns sein; sie übermitteln herzliche Grüße und gute Wünsche für den Verlauf der Versammlung. 
Es grüßen: Frau Ziegler –Hedtmann, Winfried Beck, Jürgen Beyer, Klaus Ebel, Bernhard 
Keune, Dieter Cors, Hans Janitscheck, Dieter Hohmann, Heini Eikenberg, Eberhard Gottlöber, 
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Klaus Anke und der Btl Kdr des PzPiBlt1, Oberstleutnant Stefan Meister, der aus dienstlichen 
Gründen nicht an der Versammlung teilnehmen kann. 
Die Kam. Eikenberg und Gottlöber sind im Krankenhaus bzw. in der REHA (AHB) und erhalten 
einen Kartengruß. 
 
TOP 2  
Die Einladung zu dieser JHV erfolgte am 02.03.2023 satzungsgemäß.  
Gem. § 13 Nr.3 h unserer Satzung ist die Beschlussfähigkeit ohne Rücksicht auf die Zahl der 
anwesenden Mitglieder gegeben. 
Damit kann ich die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit feststellen. 
 
TOP 3 
Die vorliegende TO wurde durch den Vorstand am 27.02.2023 aufgestellt. 
Gibt es Einwände oder Ergänzungswünsche? 
Dieses ist augenscheinlich nicht der Fall, damit gilt die TO als angenommen und wir werden 
danach verfahren. 
 
TOP 4  
Ich bitte darum, dass wir uns zu Ehren der Verstorbenen von den Plätzen erheben. 
 
Seit unserer letzten Jahreshauptversammlung verstarben die Kameraden: 
 

Friedrich Hedtmann am 29.04., 
Horst Warnecke am 17.07., 
Joachim Meyer am 10.10., 
Carl- Friedrich Weid am 08.12. und 
Helmut Henke am 25.12.. 
 

Den Verstorbenen wollen wir ein ehrendes Gedenken bewahren. 
Ich danke Ihnen. 
 
TOP 5 
Grußworte überbrachten: 
Für die Stadt Holzminden, Bürgermeister Christian Belke. 
BGM Belke zeigte sich erfreut, dass nach dem Ertönen der Glocke sofort Ruhe herrschte. Er 
trage sich mit dem Gedanken, das auch bei künftigen Sitzungen des Rates auszuprobieren. 
Er wies daraufhin, dass am 08.06.2023 (Fronleichnam) ein Beach-Volley-Ball-Turnier in 
Holzminden zu Gunsten der Kinderkrebshilfe durchgeführt wird. Es gibt insgesamt vier 
Spielorte: an den Berufsbildenden Schulen, in der Kaserne am Solling, auf dem Marktplatz und 
an der Stiebel-Eltron-Halle. Für den letzten Spielort wird noch ein Unterstützer gesucht. 
(Anm.: Dem BGM wurde sofort die Unterstützung der drei Kameradschaften [MV, Res. und 
Pikam] angeboten.) 
Am 16.05.2023 wird ein Heeresmusikkorps ein Benefizkonzert in der Stadthalle geben. Der 
Eintrittspreis soll 15 € betragen. Dazu sind alle herzlich eingeladen. 
Im Jahre 2025 wird der Bund Deutscher Pioniere sein 100-jähriges Bestehen in Holzminden 
begehen. 
Eine Vorbesprechung soll am 11.04.2023 stattfinden, zu der noch eingeladen wird, 
 
Für die KERH zwischen Solling und Egge, OTL a.D. Frank Rexfort. 
Kam. Rexfort bedankt sich für die Einladung und betont, dass er im Jahre 2001 schon einmal 
an einer JHV der Pikam HOL teilgenommen hat; damals als Vertreter des Kdr., 
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Für den Marine-Verein, Manfred Eichholz, 
Kam. Eichholz betont die sehr gute Zusammenarbeit der drei Kameradschaften und wünscht 
sich, dass das so bleiben möge. 
 
Für die Reservistenkameradschaft, Tobias Ewert, 
Kam. Ewert ist auf die ausgezeichnete Zusammenarbeit der drei Kameradschaften stolz und 
betont, dass ‚Wir gemeinsam stark sind‘. Das habe sich auch beim gestrigen Labskausessen 
des MV wieder deutlich gezeigt. 
Alle vier Grußworte wurden mit Beifall aufgenommen. 
 
TOP 6 
Die Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 02.04.2022 ist am 30.05.2022 allen 
Mitgliedern per Mail und den Postempfängern per Post zugegangen. 
Aus diesem Grund wollen wir auf das nochmalige Verlesen verzichten. Ich frage die 
Versammlung, ob es Ergänzungen oder Einwände gibt? Ich stelle fest, das ist nicht der Fall. 
Ich bitte um das Handzeichen, wer für die Genehmigung der Niederschrift ist. 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
TOP 7 
Bericht des Vorsitzenden 
„ Das Jahr 2022 war am Anfang noch geprägt durch die ‚Corona‘ Pandemie. 
Mit den Jahresrundschreiben 2022 wurden die Mitglieder über die Ereignisse im 
Kameradschaftsleben und die Vorhaben im Jahr 2023 informiert. Alle Kameraden, die auf 
unsere Homepage zugreifen können, werden darüber hinaus laufend über die aktuellen 
Geschehnisse in der Kameradschaft, die besonderen Ereignisse im PzPiBtl 1 und unserer 
Garnisonstadt unterrichtet. 
Hier gilt mein besonderer Dank unserem Medienbeauftragten, Kamerad Dieter Cors, der heute 
leider nicht anwesend sein kann. 
Höhepunkte, in der engen Verbundenheit zum PzPiBtl 1, waren die verschiedenen 
Bataillonsappelle, an denen wir mit Abordnungen teilgenommen haben.  
Die Modellbauausstellung und das Herbstfeuer konnten im Jahr 2022 wieder durchgeführt 
werden. An beiden Veranstaltungen nahmen die Kameraden der Pionierkameradschaft mit 
Abordnungen teil. 
Bei der Modellbauausstellung wurde der Verkauf der Erbsensuppe durch die 
Pionierkameradschaft organisiert und eine Spende von 600 Euro an die Kinderkrebshilfe 
übergeben. Ein besonderer Dank gilt den Damen, die an beiden Tagen für die Ausgabe und 
den Verkauf zuständig waren.  
Am 20.08.2022 führten wir unser Sommerfest ‚Sport, Spiel, Spaß‘ auf dem Gelände des MV 
durch. Hier gilt mein besonderer Dank den Kameraden Dieter Rau, Hermann Ahrens und 
Burkhard Kreter, sowie dem Marine-Verein und der Reservistenkameradschaft Holzminden. 
 
Ein Tag, der leider immer mehr in Vergessenheit gerät, ist der Volkstrauertag. Auch im letzten 
Jahr nahmen wir, noch ‚Corona-bedingt‘, nur mit einer kleinen Abordnung, zusammen mit der 
Reservistenkameradschaft Holzminden, an der Gedenkveranstaltung in der ‚Pionierkaserne 
am Solling‘ teil. 
Da wir im letzten Jahr mit Angelina Warnecke, Wolfgang Drewe, Frank Zimmer, Michael Duy 
und Karl Heinz Lachmann fünf neue Kameradinnen und Kameraden gewinnen konnten, haben 
wir zurzeit einen Mitgliederbestand von 77 Kameraden. 
Es wird in der Zukunft immer schwieriger werden, neue Mitglieder für unsere Kameradschaft 
zu gewinnen. 
Wir werden aber zukünftig auch weiterhin kräftig die Werbetrommel rühren. 
Aus diesem Grund haben wir in den letzten Jahren einen immer engeren Schulterschluss mit 
den befreundeten Kameradschaften gesucht. Dies gilt besonders für den Marine-Verein und 
die Reservistenkameradschaft Holzminden.  
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Unser Sommerfest ‚Sport, Spiel und Spaß‘ wäre ohne den Marine-Verein, mit seinem 
wunderschönen Gelände und Heim, gar nicht möglich.  
Aber auch die Reservistenkameradschaften sowie die Kameradschaften des Deutschen 
Bundeswehrverbandes, sind uns liebe Partner. 
 
Auch in diesem Jahr wollen wir das Sommerfest unter dem Motto ‚Sport, Spiel und Spaß‘ am 
26.08.2023 im Marine-Heim gemeinsam gestalten und feiern. 
Ich bitte alle Kameraden an unseren Monatsversammlungen, an jedem ersten Donnerstag im 
Monat, um 18:30 Uhr im Vereinslokal ‚Felsenkeller‘ teilzunehmen.  
An der Montagsrunde, an der auch oft aktive Kameraden teilnehmen und die schon zu einer 
festen Einrichtung geworden ist, würden wir uns auch hier weiterhin über eine rege Teilnahme 
freuen. 
 
Damit möchte ich meinen Bericht schließen und mich für die mir geschenkte Aufmerksamkeit 
bedanken.“ 
 
TOP 8.  
Kamerad Hermann Ahrens trägt den Kassenbericht der Kameradschaft vor. 
Der Vorsitzende dankt Hermann Ahrens für seine Ausführungen und die bisher geleistete 
Arbeit. 
 
TOP 9 
Die Kasse wurde von Klaus Anke und Michael Fabeck geprüft. 
Kamerad Michael Fabeck bescheinigte eine ordnungsgemäße Kassenführung. 
Es wurden keine Mängel festgestellt und es gab somit keine Beanstandungen.  
Alle Ausgaben und Einnahmen waren ordnungsgemäß gebucht und mit Belegen 
nachgewiesen. 
 
TOP 10 
Aussprache zu den Punkten 7 bis 9 
Es gab keine Wortmeldungen. 
 
TOP 11 
Kassenprüfer Kam. Michael Fabeck stellte den Antrag, den Kassenverwalter und den Vorstand 
zu entlasten. 
Der Antrag wurde bei einer Enthaltung angenommen und der Vorstand wurde damit 
vollumfänglich entlastet. 
Der Vorsitzende dankt der Versammlung für das erwiesene Vertrauen und verspricht, dass 
sich der Vorstand weiter darum bemühen wird, die Kameradschaft im Sinne der Satzung und 
ihrer Mitglieder zu führen. 
 
TOP 12 
Wahl eines neuen Kassenprüfers: 
Da Kam. Klaus Anke nach zwei Jahren als Kassenprüfer ausscheidet wird Kam. Siegfried 
Mogge als neuer Kassenprüfer vorgeschlagen und von der Versammlung bei einer Enthaltung 
gewählt. 
 
TOP 13 
Ehrungen 
Der Vorsitzende nimmt zusammen mit dem ehemaligen Kommandeur und heutigen 
Bürgermeister, Christian Belke und Kam. Ditmar Fischer die Ehrungen verdienter Kameraden 
vor. 
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Kamerad Dr. Klaus-Friedrich Nortrup wird mit der Ehrennadel in Bronze 
und 

Kamerad Heini Eikenberg mit der Ehrennadel in Gold  
ausgezeichnet. 

Die Kameraden Gerd Beckmann und Karl Sagebiel 
erhalten die Ehrennadel mit der Zahl 30. 

Der Kamerad Gerhard Wolf wird aufgrund seiner Verdienste um die Kameradschaft  
zum Ehrenmitglied ernannt. 

 
Mit einem kräftigen ‚Anker wirf‘ dankt die Versammlung den Geehrten. 
Da die Kam. Nortrup und Eikenberg nicht anwesend sind, wird die Ehrung später erfolgen. 
Der Vorsitzende unterbricht die Versammlung, damit unser ‚Hoffotograf in Vertretung‘, Ralf 
Kirchhof auf der Terrasse ein Foto machen kann. 
 
TOP 14 
Verschiedenes  
Kamerad Paul Beyer bedankt sich beim gesamten Vorstand für die gute Arbeit und den 
Zusammenhalt in der Kameradschaft. Er wünscht der Kameradschaft weiterhin alles Gute. 
Er erwähnt besonders Kam. Dieter Cors, der schnell und umfänglich über alle Aktivitäten in 
der Homepage berichtet. 
Er dankt aber auch Ralf Kirchhof, der stellvertretend Fotos schon bei verschiedenen 
Veranstaltungen ‚geschossen‘ und auch diese Aufgabe heute wieder übernommen hat. 
Er berichtet weiter, dass er Horst Paechnatz kürzlich zu seinem 90. Geburtstag gratuliert habe. 
 
Kam. Ditmar Fischer bedankt sich bei Kam. Gerhard Kreutzkamp, der das ‚Protokoll‘ der 
heutigen JHV schon im Entwurf fertig und für das Protokoll zur Verfügung gestellt hatte. 
Es brauchten nur noch die Abstimmungsergebnisse erfasst zu werden. 
Sein  Dank ging auch an den Kam. Dieter Cors, der alle Daten und Ereignisse immer wieder 
sehr schnell in die Homepage einpflegt. 
Kam. Ditmar Fischer fragte den BGM, ob von Seiten der Stadt etwas zum 110-Jährigen 
Bestehen als Garnisonsstandort am 01.10.2023 geplant sei? 
Holzminden ist seit dem 01.10.1913 Garnisonsstandort. 
Dieses musste der BGM zunächst (Anm. d. Protokollführers: Verständlicher Weise) verneinen 
und versprach, innerhalb und außerhalb der Verwaltung, das Thema weiter zu verfolgen. 
 

Top 15  
Schlusswort durch den Vorsitzenden Gerhard Kreutzkamp 
„Ich bedanke mich für Ihre und Eure Aufmerksamkeit und bitte Sie und Euch, mich und den 
Vorstand weiterhin, wie bisher, zu unterstützen, sowie bei Vorschlägen oder 
Meinungsverschiedenheiten das offene Gespräch zu suchen.  
Ich lade Sie und Euch nun zu einem gemeinsamen Essen ein. 
Die anfallenden Kosten werden aus der Kasse der Kameradschaft mit 10 Euro bezuschusst. 
 

Holzminden/Stahle, den 29.03.2023 
 

 
Gerhard Kreutzkamp  Ditmar Fischer 

Vorsitzender  Schriftführer 
 


